



Pressemitteilung

Pressereferat

der Landeshauptstadt Wiesbaden
Schlossplatz 6 · 65183 Wiesbaden
E-Mail: pressereferat@wiesbaden.de
<http://www.wiesbaden.de/presse>

8. Oktober 2024

Gesellschaft & Soziales, Homepage, Veranstaltungen

Wiesbaden feiert 100 Jahre Jugendamt mit einem Fachtag

Seit 100 Jahren begleitet und unterstützt das Jugendamt – heute Teil des Amtes für Soziale Arbeit – in Wiesbaden Kinder, Jugendliche und Familien. Dieses besondere Jubiläum wurde am Dienstag, 8. Oktober, mit einem Fachtag im Rathaus gewürdigt.

Die Veranstaltung bot eine Plattform, um auf die Geschichte des Jugendamtes zurückzublicken und die Herausforderungen der sozialen Arbeit von morgen zu diskutieren. Rund 120 Gäste nahmen teil, um das Jubiläum zu feiern und sich über aktuelle Themen der Jugendhilfe auszutauschen. Zu den Gästen zählten ehemalige Fachdezernenten und Leitungen des Amtes, Vertreterinnen und Vertreter der Stadtverwaltung, der Liga der freien Wohlfahrtspflege, Mitglieder des Jugendhilfeausschusses sowie zahlreiche Kooperationspartner.

Oberbürgermeister Gert-Uwe Mende brachte in einer Videobotschaft seine Wertschätzung für die Arbeit des Jugendamtes zum Ausdruck: „Das 100-jährige Bestehen des Jugendamts ist ein beeindruckender Meilenstein, auf den wir alle stolz sein können. Was 1924 begann, hat sich über die Jahrzehnte hinweg zu einem unverzichtbaren Teil unserer Stadtverwaltung entwickelt. Ohne die tägliche Arbeit der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wäre Wiesbaden kaum vorstellbar“. Mende betonte zudem die Rolle des Amtes für Soziale Arbeit als größtes Amt der Stadtverwaltung, welches mit über 1.700 Beschäftigten maßgeblich zur sozialen Gerechtigkeit in der Stadt beitrage.

Auch die zuständige Sozialdezernentin Dr. Patricia Becher hob in ihrer Begrüßung die Bedeutung des Jugendamtes für die Stadt hervor: „Das Jugendamt begleitet seit nunmehr einem Jahrhundert Generationen von Kindern und Jugendlichen. Es stärkt Familien, schafft Chancen und steht ihnen in allen Lebenslagen zur Seite. Diese Arbeit ist von unschätzbarem Wert, besonders in herausfordernden Zeiten wie diesen.“ Dr. Becher nutzte die Gelegenheit, um den langjährigen Kooperationspartnern des Amtes, den Mitarbeitenden sowie den Erinnerungsträgerinnen und -trägern, die an der Aufarbeitung der Geschichte beteiligt waren, ihren Dank auszusprechen.

Daniela Leß, Leiterin des Amtes für Soziale Arbeit, führte durch den Fachtag und betonte die enge Zusammenarbeit der Abteilungen des Amtes: „100 Jahre Jugendamt – für uns ein guter Grund, unsere Arbeit noch einmal in besonderer Form zu betrachten. Dieses Jubiläum steht für die Flexibilität und Innovationskraft der sozialen Arbeit in Wiesbaden.“ Besonders hob sie die Rolle der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter hervor, die trotz eines fordernden Arbeitsalltags mit großem Engagement am Jubiläumsjahr und der geschichtlichen Aufarbeitung mitgewirkt haben.

Im Rahmen des Fachtags wurden unter anderem zwei Vorträge in Kooperation mit der Hochschule RheinMain sowie Spiegelbild zur Geschichte der Jugendhilfe und zur Bedeutung der Beschäftigung mit der Historie sozialer Arbeit gehalten. In fünf thematischen Foren konnten sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer über die aktuellen Herausforderungen und Entwicklungen in der Jugendhilfe austauschen.

Der Fachtag bot nicht nur Gelegenheit für einen inspirierenden Rückblick, sondern auch für zukunftsweisende Diskussionen über die Weiterentwicklung der sozialen Arbeit in Wiesbaden. Den Abschluss der Veranstaltung bildete ein gemeinsamer Ausklang, bei dem die Gäste die Möglichkeit hatten, sich weiter zu vernetzen und neue Impulse für die Praxis zu gewinnen.

„Das Jugendamt Wiesbaden, das 1924 gegründet wurde, bleibt auch in Zukunft eine zentrale Stütze für die Kinder, Jugendlichen und Familien der Stadt. Der Fachtag hat gezeigt, wie lebendig und bedeutsam die Arbeit des Amtes auch nach 100 Jahren ist“, resümierte die Sozialdezernentin abschließend. Im September 1924 wurde das Jugendamt der Landeshauptstadt Wiesbaden durch zwei Ortssatzungen am 3. und 12. September als damaliges Wohlfahrts- und Jugendamt gegründet. Heute ist das Jugendamt in mehreren Abteilungen des Wiesbadener Amtes für Soziale Arbeit organisatorisch verortet.

Weiterführende Informationen zum 100-jährigen Bestehen des Wiesbadener Jugendamts und zur Historie stehen unter www.wiesbaden.de/kultur/stadtgeschichte/facetten-stadtgeschichte/100-jahre-jugendamt.php zur Verfügung.

+++